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Stadträtin Carola Schumann der Fraktion FDP/Tierschutzpartei stellte am 17.01.2024 die 
folgende Frage F0006/24:  
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
 
mit der Drucksache DS0307/22 wurde die Erneuerung des touristischen Informations- und 
Wegeleitsystems der Landeshauptstadt Magdeburg beschlossen. Mir ergeben sich 
diesbezüglich folgende Fragen:  
 

1. Zur Umsetzung des Konzeptes sollten entsprechende Fördermittel beantragt werden. 
Das Land Sachsen-Anhalt stellte für das Vorhaben eine touristische 
Infrastrukturförderung im Rahmen der Gemeinschaftsaufgabe zur „Verbesserung der 
regionalen Wirtschaftsstruktur“ (GRW) in Aussicht. Dabei bestand bis Ende 2023 die 
Chance auf eine bis zu 95%-ige Förderung.  

a)  Wurden die Fördermittel frist- und formgerecht beantragt?  

b)  Wurden die Fördermittel bewilligt?  
Wenn ja, in welchem Umfang?  
Wenn nein, welche Gründe gab es für eine Ablehnung?  

 
2. Welche Maßnahmen wurden im Zuge der Erneuerung des touristischen Informations- 

und Wegeleitsystems bereits umgesetzt und gibt es dazu schon erste Resonanzen?  
 

3. Gibt es einen zeitlichen Ablaufplan für die einzelnen Maßnahmen?  
Wenn ja, bitten wir um eine entsprechende Anlage zur Stellungnahme  
Wenn nein, wieso nicht und wann wird mit der Fertigstellung eines zeitlichen 
Ablaufplanes gerechnet?  

 

 
Die Verwaltung nimmt dazu wie folgt Stellung: 
 
Zu 1a: Nein, es wurden bisher keine Fördermittel beantragt. Bei einem gemeinsamen Treffen 
mit der Investitionsbank Sachsen-Anhalt und der Verwaltung bezüglich Förderungen mit GWR-
Mitteln wurden vorerst keine weiteren Gelder mit dem Schwerpunkt „Tourismus“ in Aussicht 
gestellt. Grund dafür sind die gebundenen Mittel aus aktuellen Vorhaben der Landeshauptstadt 
Magdeburg, wie die Modernisierung Stadthalle mit Außenanlagen / Teil A Stadthalle 
(59.814.974,55 €) sowie Teil B Außenanlagen (21.338.789,58 €) und der Förderantragsstellung 
Errichtung und Erweiterung öffentlicher Infrastruktur des Tourismus im Elbauenpark 
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(4.900.000,00 €). Außerdem wurden zunächst keine weiteren Gelder für die freiwillige Aufgabe 
in den Haushalt eingestellt, um diesen zu entlasten.  
 
Zu 1b: -  
 
Zu 2: Verwaltungsintern wird die Fördermittelbeantragung vorbereitet. Konkret heißt das, dass 
Standorte definiert und mit dem Baudezernat und ggf. privaten Grundstückseigentümern 
abgestimmt werden. Der GRW-Antrag wird mit allen notwendigen Beschreibungen und 
Unterlagen zusammengestellt. Ziel ist es, den Fördermittelantrag bei der Investitionsbank 
Sachsen-Anhalt einzureichen, sobald die Antragsstellung erfolgversprechend scheint 
(voraussichtlich 2026/2027).  
 
Außerdem besteht ein Austausch zwischen den beteiligten Ämtern für 
Umgestaltungsmaßnahmen im Stadtgebiet (bspw. Klimaanpassung Willy-Brandt-Platz oder 
Modernisierung Stadthalle mit Außenanlagen / Teil B Außenanlagen), dass bei der Planung 
mögliche Standorte für das touristische Informations- und Wegeleitsystem mitgedacht werden.  
 
Zu 3: Gegenwärtig gibt es keinen zeitlichen Ablaufplan für einzelne Maßnahmen. Grundsätzlich 
wird kontinuierlich an der Antragsstellung gearbeitet. Eine detaillierte Zeitplanung für 
Einzelmaßnahmen (bspw. Errichtung einer Informationsstele) wird mit einem positiven 
Fördermittelbescheid erarbeitet.  
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